



EDITO

La vérité des chiffres

Ce n'est rien de le dire : la pomme de terre traverse une période difficile.

Et pourtant il y a 4 mois seulement rien ne semblait pouvoir venir assombrir le tableau d'un secteur en croissance continue depuis tant d'années, que ce soit en surface, en production en transformation industrielle ou en chiffre d'affaires à tous les étages de la filière. La Fiwap vous a relayé suffisamment de chiffres sur le « miracle pomme de terre » depuis 20 ans.

Notre secteur a apporté de la plus-value évidente à l'agriculture et à l'agro-alimentaire belge, c'est évident. Les chiffres sont là pour le démontrer et vous les retrouverez dans les pages qui suivent, notamment dans notre synthèse économique annuelle. Beaucoup de sources statistiques sont en effet disponibles, parfois pas cohérentes entre elles, mais l'expérience montre qu'à condition de prendre toujours la même source les tendances sont correctes.

Eurostat nous montre un fléchissement de la production et de la commercialisation des produits européens de pomme de terre. Tandis que les sources nationales confirment les stagnations d'activités des usines dans la plupart des pays (hormis la France). Et cela depuis 1 à 2 ans... Y avons-nous été suffisamment attentifs ? Rien n'est moins sûr... Jusqu'il y a peu ceux (ou celles) qui se risquaient à rappeler que les arbres ne montent pas au ciel auront été parfois considérés comme des rabat-joie... Mais il faut se rendre à l'évidence de la réalité des marchés mondiaux de la frite : l'industrie européenne a perdu de sa compétitivité. Est-ce structurel ou conjoncturel ? Sans doute un peu des 2... Mais ce qui est certain c'est que le secteur doit apprendre à vivre avec la non-croissance, et à gérer cette situation inédite. Un premier défi sera de conserver une valorisation suffisante de la production 2025, laquelle est partie sur des bases élevées en surfaces. Qu'en sera-t-il du rendement et de la production ? Réponse dans 2 mois.

D'autres tournants sont à prendre également aussi vite que possible, dont celui de la transition variétale. Les pages qui suivent vous parlent à nouveau des variétés robustes qui feront à coup sûr partie de la réalité de demain.

Bonne lecture.

Pierre Lebrun, Directeur Fiwap.